

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Viernes 30 de Julio de 1937

Núm. 322

—Si el momento de la restauración llegara, la nueva Monarquía tendría que ser, desde luego, muy distinta de la que cayó el 14 de abril de 1931. distinta o diferente en el contenido y, aunque nos duela a muchos, pero hay que atenerse a la realidad, hasta en la persona que la encarna. Sería, si el momento llega, un nuevo lazo de unión entre el nuevo estilo e ímpetu de las juventudes que están luchando y las glorias tradicionales de España.

(Declaraciones del Generalísimo al director de «A B C»)

1.500 muertos del enemigo en seis ataques a Castro Alen y La Nevera

Sólo en las alambradas dejó 506 cadáveres Sigue el avance en el frente de Teruel En Espiel se progresa hacia la Sierra del Castaño

“La deserción de nuestras fuerzas nos hará salir de El Escorial”

Avila, 29. (Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS).—Entre los documentos tan curiosos como importantes recogidos por nuestro Ejército en las posiciones donde los comunistas se habían instalado, figura una nota breve, escrita precipitadamente a lápiz y posiblemente en el momento más intenso de la batalla de Brunete, que dice: «Hay que resistir pase lo que pase y contener el avance de las fuerzas que atacan las comunicaciones con Madrid, la deserción de nuestras fuerzas como consecuencia del adelanto de la Caballería nos hará salir de El Escorial». Este parte revela la situación que el Generalísi-

mo creó a las divisiones rojas. No era propósito de Franco, como después se ha dicho, empujar a los revoluciones hacia el Monasterio.

Al Generalísimo, como a Varela, les interesaba especialmente desgastar y hundir las imponentes concentraciones rojas acumuladas alrededor de Brunete, destrozando sin aparato guerrero, acabar con todo el material que hicieran alarde y la fábrica que el Generalísimo empleó fué gastar las energías del enemigo espolmando su amor propio, comprometiéndole en la victoria que aseguraba obtendría, hacerle comprender su ridículo al no alcanzarla y de esa forma, obligarle a que agotara todos sus efectivos.

Porque en la guerra hay algo más importante y definitivo que el placer y la vistosidad de ofrecer a un pueblo otro más: pulverizar a un ejército, impedir que se repliegue organizado y que su resistencia pueda emplearla después en rechazar y contener a sus seguidores.

A Franco le fué posible entrar triunfalmente en El Escorial. Esto habría enardecido más, si cabe, el entusiasmo de nuestra retaguardia, pero el Generalísimo, frío en sus meditaciones, cuando vió el tesón con que el enemigo pretendía detener nuestro avance, lo que hizo fué hostilizarle para que se volcase sin prudencia, hasta que se consiguiera que la mitad de sus efectivos rojos fuesen a los hospitales o quedaran en las llanuras madrileñas.

Esto tenía bastante más importancia que conquistar una plaza y preferir destruir las divisiones rojas, porque sabía que las reservas de carne para el enemigo, tienen un límite al que están muy próximos y que los pueblos y ciudades sólo se pueden defender con hombres; cuando se carece de ellos, todo está perdido.

En cambio, poseyendo un ejército como el nuestro que puede movilizar, cuando le convenga, efectivos extensos que hasta a fecha no hubo necesidad de poner en pie de guerra, las ciudades y los pueblos caen sin necesidad de sacrificios estériles.

La guerra no terminará por la imposición victoriosa de nuestras armas. Esto, virtualmente, ya está conseguido. La revolución comunista tiene que ser herida también en el costado de su retaguardia. Eso es lo que Franco consiguió y que muchos advirtieron al ver el influjo internacional más allá de donde llega el poder real de nuestras bayonetas.

Su derrota en Brunete, como ellos se encargaron de asegurar, no tiene consolidación posible y ha demostrado que nada puede ser reparado. Brunete recobrado es la revelación que faltaba.

El día que se ataque lo que se crea una fortaleza a prueba de cualquier evento, ya se verá cómo las posiciones rojas tan poco pueden subsistir. Por contrastado, el Gobierno de Valencia, al ordenar la ofensiva, no buscaba otro fin que el de prolongar la guerra. Franco con su actitud, lo que ha hecho es acortarla. Para concretar esta idea es necesario esperar todavía al gún tiempo, pero pronto se verá por los acontecimientos que se produzcan que tenemos en esto razón.

En este criterio no abundo yo solo, sino también el enemigo, que a pesar del desastre sufrido, intenta sacar fuerzas de flaqueza y organizar contraofensivas con la exclusiva finalidad de que nuestra atención no se separe de sus líneas.

En sus tanteos demostrativos de ayer mañana y en la hostilidad de anoche, volvió a ser castigada fuertemente. Una concentración que intentaba llegar a nuestras líneas en unos cuantos camiones, fué descubierta por nuestra artillería y se encargó de cortarles el paso. Unas guerrillas rojas que se adelantaron con ánimo de intentar un golpe de

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 29 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—El enemigo ha efectuado un ataque con grandes masas a nuestras posiciones de Castro Alen, Sabugal y La Nevera, siendo rechazados en los seis intentos que llevó a cabo sobre estos lugares, haciéndose una verdadera carnicería y abandonando más de 1.500 muertos en las laderas de nuestras posiciones, llevándose recogidos 506 cadáveres en las propias alambradas. Los prisioneros aseguran que los lanzan al ataque amenazándoles con ametralladoras que colocan detrás, con orden de tirar si son rechazados. También manifiestan que combaten contra su voluntad, pues las fuerzas si se resisten toman crueles represalias contra las familias.

Frentes de Santander, León y Asturias.—Tiroteos sin importancia.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En este frente continuó la progresión de nuestras tropas en el sector de Teruel, habiéndose cogido al enemigo algunos muertos y 12 prisioneros. Un ataque en el sector de Huesca, fué rechazado, abandonando el enemigo numerosos muertos.

Frente de Madrid.—En el día de hoy se han cogido al enemigo 12 prisioneros en un golpe de mano.

Frentes de Avila, Soría y Cáceres.—Tiroteos sin importancia.

EJERCITO DEL SUR.—Ha continuado la progresión de nuestras fuerzas en el sector de Espiel, habiendo logrado todos los objetivos, sin que el enemigo, muy castigado ayer, hiciera mucha resistencia. Varios ataques rojos en el sector de Villafraña, fueron rechazados con grandes pérdidas.

En el frente de Granada se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones.

Son falsas cuantas noticias publica el parte rojo sobre aviones destruidos en nuestros aeródromos. La aviación roja sólo bombardea pueblos indefensos de la retaguardia o intento ametrallar a los tranquilos campesinos cuando se dedican a sus labores, lo que pasa hace días en el frente de Madrid, sin atreverse a entablar combate con nuestros cazas. Ni un solo aparato español ha sido alcanzado en los aeródromos por las bombas de la aviación enemiga.

Salamanca, 29 de Julio de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

El Generalísimo felicita a Mussolini en su cumpleaños

SALAMANCA, 29.—Con ocasión de cumplir Mussolini hoy cincuenta y cuatro años, ha recibido dos expresivos telegramas, uno de Hitler y otro del Generalísimo Franco, redactado en los siguientes términos:

«En esta fecha conmemorativa de su nacimiento, me complace en expresarle mi felicitación sincera y reiterar a vuecencia mis votos y los de la nación española por su felicidad personal y prosperidad de Italia.—Generalísimo Franco.»

Eden contesta en la Cámara de los Comunes a los laboristas que no es cierto la instalación de artillería frente a Gibraltar

Londres.—Varios diputados laboristas han planteado de nuevo en la Cámara de los Comunes la cuestión de los preparativos militares en las posiciones españolas del Mediterráneo y del Atlántico del Sur.

El ministro inglés de Negocios Extranjeros mister Eden respondió que el Gobierno de la Gran Bretaña no había tenido noticias oficiales acerca de dichos preparativos, y que quienes hablaban de la instalación de artillería en la frontera de Gibraltar sólo perseguían en finalidad embrollar la situación internacional con respecto a la guerra de España.

«¿Para qué más comentarios? Esto es tan concluyente, que no los necesita.»



Grandi oyó el miércoles de labios de Chamberlain palabras de afecto hacia Italia. Las relaciones de Inglaterra con Alemania e Italia han mejorado notablemente en estos días con la colaboración en el Comité, en la cuestión mediterránea

Perfil del Día

Buenas impresiones de lo internacional. Cunde por el Extranjero la comprensión de nuestra causa, y esto se traduce en nuevos contactos favorables y en actitudes más propicias. Ahora es Suiza la que establece relaciones con nuestro Gobierno. Y por otra parte, los medios oficiales y la opinión pública de Inglaterra se muestran más entonados. En el Comité de No Intervención todas las cuestiones sobre el tapete giran sobre la base del reconocimiento de beligerancia al Gobierno Franco, propuesto por la Gran Bretaña. En fin, respecto al panorama general de Europa, hay acusadas corrientes de amistosa colaboración entre Inglaterra y Alemania e Italia en el punto neurrágico del Mediterráneo, tan en relación ahora con la guerra de España.

Que no son nuevos optimismos nuestros lo demuestran las embestidas de Aznar, en su reciente discurso de Valencia, contra la Sociedad de Naciones, contra el Comité de No Intervención y contra otras cosas internacionales que no les son propicias. No se atrevió a atacar a Inglaterra; pero de esto se ha encargado la propaganda roja.

Hay, claro está, el consabido contraccanto de Moscú y París, apoyado por la presión de las Internacionales. Pero es posible que llegue un momento en que Rusia y Francia se queden solas con su sectarismo en la cuestión de España.